
臺北市立成淵高級中學 109年度第 1學期 

11月份青年會議-會議紀錄 
一、 時間：109年 11月 18日(星期三)中午 12點 18分 
二、 地點：綜合教學大樓 5樓研討室 
三、 出席人員：如簽到表 
四、 主席：丁子涵 
五、 紀錄：班聯會政務組 
六、 會議內容: 

(一) 主席致詞：大家好我是班聯主席，那現在到場人數已超過三分之二，所以

我們現在開始十一月份的青年會議。 

(二) 工作會報： 

副活動：台北市立成淵高中 109 學年度第一學期 11 月份青年會議會議開

始，班聯會工作會報。 

副主席：現在開始 11月份的班聯會工作會報，第一個是校慶紀念品，我們

在十一月十二號和十三號發放了紀念品帆布袋，然後在昨天和今天的中午

已經進行吸管組和飲料提袋的退款的動作，預計在十一月底會發放紀念書

包。成淵之星，我們在十月二十四號舉行了成淵之星的預賽，在十一月十

三號舉辦了決賽，上面是決賽最後出來的名次。再來是耶誕點燈，我們在

十二月十一號的放學會進行耶誕點燈的晚會活動，表演的社團有手語社、

康輔社、吉他社、熱音社以及流音社，在聖誕節活動的期間我們預計在十

二月五號會發下餅乾的預購單，十二月九號會收回預購單，在十二月十一

號送出預購的餅乾，在十二月十一號到十二月十八號進行餅乾的販售，十

一月份的工作會報到此結束，謝謝大家。 

(三) 提案討論： 

班級 提案案由 會議重點

事項說明 

具體建議 班聯會回

覆 

處室回覆 

207 高二自然

組以自然

科為主，

但自然科

的段考分

數甚至低

於社會科

目（加權

分數：自

然×1/社

會×2），

為此覺得

很奇怪，

為什麼社

會科的分

數會高於

自然科？  

班會人數

35人，同

意 25票，

不同意 6

票，無意

見 4票。 

調整，自

然科加權

×2 ，社會

科加權

×1。 

轉由教務

處回覆。 

1.本校高二分為三學群：文法商管、

數理資訊、醫藥生科、(自然專題探

究)，其學分差異在校訂必修 1學分、

充實增廣微課程生物探究及加深加廣

物、化 2學分等授課內容。 

2.至於社會科學分均為部定必修。 

3.未來繁星管道採至高三上，相關學

群仍有差異。 

4.學期成績仍依學分數加權計算。 

※108 新課綱部定必修學分數 



再者二類

人數過

少，類排

比較人數

較少，可

與性質類

似的三類

混排，增

加競爭

性，提升

同學之間

的可比較

性，在數

據較多時

也可較明

確看出自

身的實力

等級。 

班會人數

35人，同

意 25票，

不同意 6

票，無意

見 4票。 

二三類混

排。 

轉由教務

處回覆。 

 

5.學校立場是多鼓勵及肯定各類群學

生努力,因此獎勵各群班級數兩倍之

員額，如需競爭力可至註冊組查詢，

且依第一次段考評量數理資訊第 1名

在數理群+醫藥群的 6%位置。 

208 由於學生

在學校時

經常需要

運動，在

校內又無

法穿自己

的便服，

因此大多

數學生都

會帶自己

班上的班

服或是社

團的社服

來進行更

換避免穿

著因汗而

變濕的衣

物進入教

室內造成

老師及同

學一直聞

有同學表

示因為這

項規定出

校門前要

換回校服

才可以出

校門，出

校門後又

要找地方

換回班服

或社服，

短時間內

換兩次衣

服會對學

生造成不

便。 

全班 42

人，共 42

人同意 

*早上進

入校門穿

1.希望可

穿著班社

服出校門 

2.放學時

間學生進

行分流 

3.放學時

間若要重

新進入校

園，則必

須換上校

服才可重

新進入 

可先彙整

學校管理

及學生需

求等資

訊，另組

小組討論

後於青年

會議表

決，通過

後送至服

儀委員會

提案討

論。 

 

 



到汗臭味

而無法專

心上課，

但到放學

時，由於

校規規定

不可穿著

校服以外

的衣物出

校門，學

生們又得

換上原本

濕掉的校

服出校

門，對學

生造成諸

多不便。 

著校服是

因為有身

分識別的

問題，而

到了放學

時間就沒

有身分識

別的問題

了，因此

不一定需

要穿著校

服出校

門，建議

可以讓穿

班社服的

學生走警

衛室旁的

小門，穿

著校服的

學生走大

門來進行

分流。若

放學時間

有人因為

某些因素

必須回到

校園，則

須穿著校

服才可進

入。 

由於下雨

天路上積

水很多，

導致鞋子

容易濕

掉，穿著

濕掉的鞋

子在學校

進行活動

不但腳不

舒服，也

容易造成

有同學表

示穿著濕

濕的鞋子

腳很不舒

服，如果

下課時間

到其他地

方借吹風

機，吹一

下子就上

課了，對

烘乾鞋子

1.希望下

雨天可穿

著涼鞋進

校門。 

2.到校後

學生自行

更換回運

動鞋。 

3.放學時

與上學規

定相同。 

基於校園

安全性考

量，學生

在雨天穿

著涼鞋可

能會有受

傷的疑

慮，但衛

生問題也

確實為一

考量要

點。 

生輔組回覆: 

1. 類似提案(下雨天穿著拖鞋)已於

109.9月提出，在場師長已有完整

回覆；另依青年會議規則，除非有

重大變更或緊急事由，不再重複提

案。 

2. 學生上、放學期間校內、外的安全

問題，仍是學校責無旁貸的責任。 

 



香港腳等

的疾病，

因此我們

班希望可

以開放下

雨天穿涼

鞋進入校

門，來維

護腳的健

康。 

的幫助其

實不大。 

全班 42

人，共 42

人同意。 

*若是因

為穿著涼

鞋在校園

活動有影

響服儀的

考量，我

們可以讓

穿涼鞋的

同學自行

攜帶運動

鞋到教室

後進行更

換。 

轉由生輔

組回覆。 

211 因應疫

情，側門

被關閉，

降低了學

生上學的

方便性。 

在疫情剛

開始時，

學校曾使

用體溫卡

和額溫槍

作為工

具，為

此，將學

生集中在

大門更加

便利於整

個工作的

進行，但

如今，校

內有兩台

紅外線感

應器，相

較於額溫

槍，它便

利了許

多，在週

二、週四

有朝會的

影響，兩

為提供學

生上學的

方便，希

望能夠藉

由移動機

器以及人

力配置，

使得側門

也能開

啟。 

 

因應相關

防疫工作

仍須持續

進行。考

量設備數

量與使用

限制。目

前仍以大

門出入為

主。 

 



台儀器必

須分別架

設於熱食

部的前方

以及穿

堂，但不

受此因素

影響的週

一、週

三、週

五，將一

台機器移

至側門且

開放側門

的方法，

似乎只有

衛糾人力

上的問

題，這部

分能與秩

糾解決。 

 

主席：請各班的班代看到桌上的提案回覆單，若是有疑問的部分我們稍後

等到校長以及主任到現場之後我們再做討論。那我們現在開始進行提案討

論的部分，請有疑問的同學舉手發問。 

主任教官：各位可以先思考一下，因為主任們應該是剛開完會現在正趕過

來，那在大家思考的同時，主教這裡就兩個提案大概回復一下，也發表一

下我的看法。我先講一個比較安全性的問題，到底下雨天可不可以開放拖

鞋，九月份講的是拖鞋，現在講的是涼鞋，我的認知是這兩個鞋子差不多

都長得很像，班聯會政務長跟我說不一樣，那沒關係，我會再回覆一次，

我們學校的學生，我們先撇開國中部不講，高中部的學生有八成以上都是

坐捷運或是公車來，我不知道各位有沒有坐捷運的時候，注意到捷運站裡

面清潔的義工也好，或是清潔工也好，他們身上穿的背心現在繡什麼圖案

各位有沒有發現啊？有人可以講得出來嗎？沒有，好，我有注意到，他再

次的提醒了一件事情，搭乘電扶梯不要穿軟膠鞋還有拖鞋，各位如果你有

注意的話，你也可以稍微留意一下，我要講的是，這樣子的條件環境沒有

變的狀況下，不管是坐捷運來上學或是坐公車來上學，你在坐公車的同時，

在上下學的同時、在上下班時間，我相信都是在所謂的尖峰時段，腳踩來

踩去，你被誰踩搞不好你都還不知道，我不敢講說穿皮鞋穿布鞋絕對不會

受傷，那是不可能的事情，但絕對比穿拖鞋跟涼鞋受傷機率來的低一點，

所以安全性的部分，不管是學校內的還是校外的，這個部份我還是必須得

有我的堅持，我不知道各位有沒有注意到社會的新聞，我們現在每天晚上、



傍晚都要多做一件事情，各位猜猜看是什麼事，不知道齁，我要去檢查學

校周圍的路燈有沒有都發亮這件事情，只要沒有亮怎麼辦，因為已經用一

條人命換了，沒有亮我只能趕快去通知里長，在路燈沒有亮之前通知警察

局要加強巡邏，所以不管學校內學校外的部分，我們都得要處理。路燈亮

是都亮，這一個禮拜多的時間，學校路燈倒是沒有不亮，但是我們倒是發

現了很多違規的學生，各位要不要再猜猜我又發現了什麼，不是最美的風

景，最美的風景也不是人，我抓了一個抽菸的，五個服儀違規的，我講的

服儀違規不是只有班社服而已，就是那個穿的衣服已經是便服的，然後上

面還混搭學校的制服、 書包啊這些，更多的是什麼？兩小無猜的情侶，這

個一直在跟各位講，尤其是上放學的時間，學校沒有拒絕你去交男朋友女

朋友，舉止上還是請大家留意，因為你太過度，我相信很多事情不是踩煞

車就踩得住，我也看過那種女生坐在男生大腿上面的，在公園裡面，我們

學校的學生，有些人笑是？這部分兩性之間的相處跟交往，尤其是你穿著

校服，你還是要留意一下，那我想這個事情也提出來給各位做參考。第二

件事情，因為班聯會的政務長也來找我溝通過很多，對於放學能不能穿著

班社服出校門這件事情，我跟她講，你們可以組個工作小組來討論一下，

是不是有什麼更好的方法。可是我要先問各位一件事情，你家有警衛的舉

手。好，手放下。那你家的警衛只管進來的人，不管出去的人的舉手。反

正那個人只要進得來，我不管他是誰，也不管他出去與否，如果我因為這

樣被偷了，這個小偷應該不會從警衛正前方出去，所以只要他進得來，他

怎麼出去我不用管他。我想大多數的人應該沒有辦法接受這樣子的事情，

他混進來，把你家偷了，然後還正大光明地從你們警衛門口再走出去。那

學校現在面臨的也是一樣的問題，雖然進得來的大多數是學生沒有錯，或

者是你是已經經過辨識合格的廠商了，但並不是百分之百。放學的時候不

但有教官，警衛也會在，你如果穿著校服，校方蠻好辨識的，因為只有制

服與運動服而已，但是如果再加上班社服，有每一屆的社服和每一班的班

服，班服的部分每過一年就做一件新的，這樣加起來應該有超過一百五十

種，而且要從裡面挑出便服，難度是多了不只一百倍。那要警衛去做這樣

子的工作，警衛們有沒有辦法負荷？甚至連教官都很吃力，還有每天執勤

的秩糾，他們每天早上已經提早來學校了，如果晚上再請他們編隊出去做

服儀檢查，大部分的同學可能要趕補習，我也不敢跟他們提出這樣子的請

求跟要求。那沒關係，班聯會有說希望能組成一個小組，大家來討論，教

官這邊尊重，我希望能有更好的方法來解決這個問題，以上我的補充，謝

謝。 

主席：請問還有任何同學有問題想要提出來的嗎？那請問有師長要補充任

何意見的嗎？ 

政務長：大家好，我是班聯會政務長。那接下來我們將進行班社服出校門

提案的表決，在表決時，滿三分之二的委員投下三分之二的有效票，即為

通過。那接下來我們就會組議案小組，關於主教剛剛所提出的疑慮，大家

也可以再行思考之後，投票表決。那現在開始進行投票表決，請支持班社

服出校門提案通過的委員們舉手，請舉高舉直，支持的委員只有 14票，並

未過半，因此這個提案不通過，謝謝大家。 



主席：那請問還有任何師長或同學要補充任何問題的嗎？ 

311班代：各位委員、各位師長大家好，我是 311的班代，關於每個月份青

年會議都有一份提案回覆單。我高一時也擔任班代，那時的提案回覆單會

先發放到班級櫃上面，讓大家可以做一個確認，但是從我高二開始到現在，

都是在青年會議上才能領取。那我想現在有了青年會議的 Line群組，是不

是都能先把提案的回覆傳在群組上，供大家參考討論一下。假如像現在這

次， 207、208和 211的提案，不經過全班的討論，如果只由班代一個人來

回覆的話，可能沒辦法代表全班的想法，畢竟青年會議是一個全校的事務，

那我覺得還是由全班一起討論會比較恰當一些。是希望能把提案的彙整傳

到群組上面，供大家討論，謝謝。 

政務長：那班聯會在這個部分會彙整給所有同學回去各班做討論，也要提

醒各位班代在繳交提案單的時候要多注意，不要有遲交的情形，以免延誤

到後面行政處理上的部分，謝謝。 

(四) 臨時動議 

主席：現在進行臨時動議的部分，請問有班代要提出問題的嗎？那請問有

師長要進行任何補充的嗎？那我們十一月份的青年會議就到此結束，謝謝

各位師長、班代、社長以及大隊長的配合。 
七、散會：12時 42分 


